



Pour diffusion immédiate : 18/08/2022

GOVERNEURE KATHY HOCHUL

À SAVOIR : LA TRIBUNE LIBRE DE LA GOUVERNEURE HOCHUL DANS USA TODAY : L'ATTENTAT CONTRE SALMAN RUSHDIE NOUS RAPPELLE QUE LA PLUME EST PLUS FORTE QUE LE COUTEAU

Aujourd'hui, USA Today a publié une tribune de la gouverneure Kathy Hochul traitant de l'importance de la liberté de parole et d'expression dans le sillage de l'attaque contre Salman Rushdie. Le texte de la tribune libre est disponible ci-dessous et peut être consulté en ligne en cliquant [ici](#).

Lorsque j'étais une jeune fille, je me souviens avoir visité [Chautauqua Institution](#), qui se trouve à une heure de route de ma ville natale de Buffalo. Mon père travaillait dans une aciérie et nous n'avions pas beaucoup d'argent. En effet, nous ne pouvions pas nous permettre de payer l'entrée pour franchir le portail du site. Nous avons l'habitude de nous entasser dans le break après la messe du dimanche et d'aller ensuite à Chautauqua dans l'espoir qu'un jour nous puissions visiter cet endroit extraordinaire. Pour ceux d'entre nous qui vivent dans l'ouest de l'État de New York, la Chautauqua Institution est un site emblématique. Fondée sur les principes d'éducation, de liberté d'expression et d'inclusion, elle incarne les valeurs qui font notre fierté en tant que New-Yorkais. Il s'agit d'un espace où les gens sont attachés à une vigoureuse exploration de valeurs et de philosophies, et où l'on étudie la religion et la politique. C'est un lieu connu pour sa capacité de guérison, sa tranquillité et son harmonie.

Mais vendredi dernier, cette tranquillité a été rompue. Un individu souhaitant à tout prix faire taire ces valeurs sacrées a vicieusement attaqué l'écrivain [Salman Rushdie](#), un homme ayant vécu sous la menace pendant des décennies pour avoir osé dire la vérité au pouvoir. Pour un individu comme M. Rushdie, qui a subi les conséquences d'une répression de la liberté de parole et d'expression, il est impossible de nier le symbolisme effrayant que représente cette attaque violente dans cet endroit connu pour accueillir de grands penseurs qui partagent leurs pensées librement et ouvertement.

Je souhaite envoyer un message clair et net à toute personne ou tout groupe qui oserait violer le caractère sacré d'un endroit comme Chautauqua : un homme armé d'un couteau ne peut pas faire taire un homme armé d'un stylo.

L'État de New York défendra sans relâche la liberté d'expression, la liberté de parole et nous condamnons le lâche attentat contre Salman Rushdie. Nous condamnons tout

individu ou tout groupe qui oserait violer le caractère sacré d'un endroit comme Chautauqua ou tenter d'assassiner un leader mondial. Nous ne tolérerons rien de tel à New York. Nous restons debout et nous le ferons avec courage.

Malheureusement, au cours des trois derniers mois, ce n'est pas la première fois que les projecteurs du monde entier sont braqués sur l'ouest de l'État de New York à l'instar de l'attaque contre M. Rushdie. Le 14 mai dernier, un suprémaciste blanc qui s'est radicalisé sur les réseaux sociaux a voyagé pendant trois heures [pour perpétrer une fusillade de masse](#) dans un supermarché situé à environ 10 minutes en voiture de la maison où mon mari et moi vivons. Et une fois de plus, le choix du lieu de l'attaque était terrifiant : Ce jeune homme a navigué sur Internet pour trouver l'endroit le plus proche ayant la plus grande concentration de personnes noires à abattre et à blesser dans une attaque raciste.

Au lendemain de cette agression lâche et violente, New York a pris des mesures. Nous avons adopté la plus grande loi du pays en matière de sécurité des armes à feu en interdisant l'achat de fusils semi-automatiques à toute personne âgée de moins de 21 ans, en rendant illégal l'achat de gilets pare-balles pour toute personne n'exerçant pas une profession liée au maintien de l'ordre, et en exigeant le micro-estampage de projectiles pour retracer l'utilisation criminelle des armes à feu.

Nous avons formé une unité spécialisée dans notre police d'État pour lutter contre le terrorisme intérieur. Nous avons créé le groupe de travail interétatique sur les armes à feu illégales (Interstate Task Force on Illegal Guns), une initiative inédite dans le pays. Sa mission est de diffuser les meilleures pratiques et de veiller à ce que les forces de l'ordre à tous les niveaux du gouvernement puissent unir leurs efforts. Nous avons exigé aux plates-formes de réseaux sociaux de signaler les contenus haineux et menaçants en ligne, afin de prévoir et prévenir la prochaine attaque. Enfin, nous avons corrigé des failles critiques concernant les armes à feu en renforçant nos lois du drapeau rouge pour garder les armes à feu hors de portée de personnes dangereuses.

Il faut du courage pour faire face à la haine, à la violence et à l'intolérance. Le choix de débattre sur le « courage » à la Chautauqua Institution la semaine où M. Rushdie fut attaqué est donc tout à fait opportune. Cet homme a passé plus d'une décennie de sa vie dans la clandestinité, et avait finalement décidé de sortir de l'ombre. Son courage face à un tel danger devrait inspirer tous les New-Yorkais et toutes les personnes éprises de liberté dans le monde entier. Cet incident m'a poussé à utiliser tous les instruments dont je dispose, y compris ma voix, pour dénoncer cette radicalisation incessante, pour dénoncer toute personne qui commet des actes de violence sur des personnes célèbres ou des personnes vivant dans les rues des grandes villes ou des petits villages.

Le monde est plein de défis. Je dis souvent aux jeunes qu'il peut être effrayant. Mais nous sommes les États-Unis d'Amérique, nous sommes l'État de New York. Nous sommes un peuple fier. Nous sommes fiers d'avoir une institution qui encourage ces valeurs et partage ces connaissances. Il est dans notre ADN de s'exprimer, de parler

haut et fort et de proclamer clairement et d'une seule voix que la sagesse est plus puissante que l'ignorance. La tolérance est plus puissante que la haine. Le courage est plus fort que la peur.

Et la plume sera toujours plus forte que le couteau.

###

Informations supplémentaires disponibles sur le site Web www.governor.ny.gov
État de New York | Executive Chamber | press.office@exec.ny.gov | 518.474.8418